
4000份“甄 体”公告迎新生
敬告注意人身、财务安全，新老学生齐称赞
本报记者 吴江
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曲阜师范大学日照校区
主页最近的点击率有点“高”，
一则由校区发布的迎新公告
信连日来受到曲师大学子热
切关注。

仔细浏览校区主页你会
发现，一篇篇公告都“安稳”、

“静好”地藏在校园公告板块
里。但其中一篇，尽管没有任
何醒目标识，却还是被曲师
学子广为传阅，截至9月9日
下午2点半，这篇不足千字的
公告的浏览次数已达近千
次，要知道，这个数字比公告
栏里所有其他公告的浏览总
量还要多。

更有不少曲师学子将此
文复制到个人网络空间。

“曲师闹哪样”、“火了火
了”……在一个实名网络论坛
上，曲师大学子看似惊讶的评
论里，却显现出那么一些自豪
之情。还有的学子在转载时评
价“老师太有柴(才)了”、“好有
耐(爱)的通知哇”。这到底是篇
什么样的公告？

不再卖关子了，其实这
篇公告的名称是《凡事安稳

岁月静好——— 致2012级同
学的一封信》，是一篇以新生
安全教育为主题的校园公
告，但不同的是，这篇公告用
的是时下正热传于网络的

“甄 体”手法。
“甄 体”公告从学业、友

情、财物保管、课余兼职等六
个方面提醒新生提高安全意
识，珍惜大学时光，语气絮絮
叨叨，幽默诙谐里又洋溢着真
切关爱。

据了解，起草这封有才又
有爱的公告信的是曲阜师范
大学日照校区办公室孙祥广
老师。孙老师坦言，决定采用

“甄 体”时，他就猜到会有更
好的效果。

据他介绍，每年新生报到
时都会收到校方的一封公告
信。“通常是由校区办公室起
草，以安全教育为主题，去年
的也是我起草的。”孙老师表
示，每年的公告信内容基本类

似，格式也比较固定，缺乏可
读性，学生接受起来也比较被
动。

“2012级新生大都是“90

后”，他们思维活跃，不喜欢读
枯燥的公文，考虑到他们的接
受特点，我就想应该创新下写
法。”孙祥广说，他同时担任辅
导员，对学生的心态有些了
解。

据了解，信写好后，不仅
持续在学校主页上公示，还印
发了4000余份公告纸，确保报
到新生人手一份。

“比我们去年报到时候的
公告更让人印象深刻，赞一
个！”一名曲师大的大二学生
说。而另一名今年刚入学的新
生表示，将会珍藏这份公告，

“这可是大学送我的第一份
‘礼物’，我得向我高中同学炫
耀一下！”

曲师大党委副书记孙文
亮说：“只有用情、用心与学
生对话，把话说到他们心坎
上，教育才有实际效果”。

2012级诸君：
现今儿天气甚好，真真的不再湿濡，略是有点微凉。这海边的学宫里，书生个

个意气风发，只觉得英才咸聚于此，别家想挑也挑不来。本是极好的光景、极美的
地儿，如果不自个儿保重，提防着安安稳稳，岂不误了大好韶光？

方才想到你们对此不熟，恐是心里忐忑，私心想着若是把事儿摆清、把理讲明
了，定可透着舒心，对大学生活必是极好的。如是，且听叨叨絮絮几句：

一、诸君虽已成人，凡事犹以安全为重，毕竟尊长挂牵、同学心念、友朋爱恋，
须记小心行得万年船！错过一时好风景不打紧，翘课那可就不好办了！

二、这以前被父母“伺候”着，现如今自个儿在外，真真有些不习惯吧？如今住
集体宿舍也是极好的，大家彼此帮衬着，甚是友爱心照明月，有事自然心照不宣。

三、手里有点碎银细软，也有身份证件，好不惬意，当真记得保管好，不向任何
人告知密码号码；还有笔记本电脑等贵重家什，如若看不好被偷了，不仅是你，我
们也好生难过。

四、当世固然天朗气清，怎地总有魍魉之辈巧语令色行骗，诸君切记不沾身外
财、不贪小便宜，不将个人及家庭情况告诉陌生人，告诉家人不要相信陌生人谎称

“出现意外，急需用钱”的电话。
五、宿舍本是歇息的极好地方，诸君理当防火防盗、安全用电，虽受点约束，倒

也不失为爱己及人之举。若还能整整洁洁，想必也是诸君乐见的。
六、听闻传销受了骗、打工乱扣钱的事儿，诸君切莫参与传销、缴纳“保证金”

或押金、交出个人身份证和手机。到合法正规经营单位打工是再好不过的了！
最后正言：亲爱的同学们，祝你们如题、如愿、如意！

凡事安稳 岁月静好
--致2012级同学的一封信

本报9月9日讯(记者
彭彦伟 吴江 ) 为

让一些前来送学生的家
长有一个休息的地方，
曲阜师范大学东方语言
与翻译学院特意准备了
2 0余顶爱心帐篷，并提
供免费被褥供家长用。

8日上午10点，记者
在曲阜师范大学日照校
区教学区D楼内看到，东
方语言与翻译学院的 3

个教室内撑起了五颜六
色的爱心帐篷。每个帐
篷可以容纳两到三人，
每晚可以为50余名家长
提供住宿。教室里还有
学生精心布置的心形便
利贴，黑板上写有温馨
提示。条幅上一句“爸爸
妈妈，您辛苦了”，道出
了许多学生的心语，也
温暖家长们的心。

据东方语言与翻译
学院团总支书记杨正运
介绍，考虑到一些偏远
地区的学生家长当天没
法赶回去，所以我们准
备了20余顶爱心帐篷供
学生家长用。虽然8日才

正式开始报道，但7日晚
上就已经陆续有学生到
来，“7日晚上住了十多
位家长。”杨正运说。

学院还给每位家长
提供一床被褥，准备了
饮水机，而且专门安排
一 名 学 生 为 家 长 们 服
务。杨正运介绍，不仅他
们学院的学院家长可以
用，“我们也通知了其他
学院，如果有贫困家长
也可以晚上在这住宿。”
杨正运说。

据介绍，从与帐篷
提供方的协商，到场地
布置，学生们付出了大
量的心血。迎新期间学
生们还自发安排值班，
从9点到晚上10点左右，
爱心帐篷都有学生在现
场忙碌。

有需要的家长如何
入住“爱心帐篷”呢？据
介绍，家长只需填一张
申请表就可以了，不收
取任何费用，“条件可能
不是特别好，算是我们
给家长的一点心意吧。”
杨正运说。

20余顶爱心帐篷

温暖新生家长心

本报9月9日讯(记者
王娇 通讯员 高纪

峰 ) 日照大学城各高
校开学，连日来，大学新
生陆续前来日照报到，
为做好一年一度的大学
新 生 入 校 报 到 保 障 工
作，日照汽车总站为新
生提供了直达免费送校
大巴等服务。

8日下午，由淄博返
回日照的长途客车上坐
满了乘客，多半是开学
报到的大一新生和送校
家长。

“我们的车满员载
客量是 3 1人，今天全都
满座了，而且车票早就
提前卖完了。”8日，随车

的乘务员孔女士告诉记
者。

为给来日照报到的
新生提供更好的服务，
日照汽车总站开展了新
生报到运输服务业务。

来自潍坊的一位新
生家长说：“原本不放心
孩子自己来报到，来到
日照下车后看到车站上
有这么周到的服务，又
有专人接待，孩子今后
在 日 照 上 学 我 们 放 心
了。”

据统计，截至 9月 7

日，共运送新生及新生
家 长 累 计 达 9 0 0 0 余 人
次，投放运力3 2 0余辆，
高峰期日达90余车次。

新生下了长途客车

有免费大巴送到校门口

本报9月9日讯(记者 司路清
刘涛) 7日，记者从山海天两城镇了
解到，两城镇将投资5000万元建设一
个新的学校，新学校将两城中心小学
和两城中心幼儿园合并在一起，而原
先中心幼儿园所在的天后宫将开始
修复和保护工作。

7日，记者在两城镇见到了始建
于元代末期的天后宫，天后宫就坐落
于两城镇中心幼儿园内。

“上世纪70年代，学校用房紧张，
天后宫被用作了两城镇中心幼儿园
的办公室。”两城镇政府一工作人员
说，“现在有两三百个孩子在中心幼
儿园上学。这给文物保护带来了很大
的隐患，于是就有了换地址建新校的
想法。”

“至于中心小学的老校区，因为
使用时间较长，教室都很破旧了，影
响教育教学质量不说，师生们的安全
也存在隐患。为了保护遗址、改善育
人环境，学校决定整体搬迁。”该工作
人员说。

两城镇经论证，决定将中心小学
和中心幼儿园放在一个校园内，也就
是现在规划建设的新校区。新校区最
后选址两城镇龙山一路以北、两城大
道以东的区域。

据了解，新校区新建面积将达4 . 1

万平方米，其中新建教学综合楼1 . 6万
平方米，实验办公楼4500平方米，托幼

综合楼4200平方米，师生公寓楼1 . 5万
平方米，新建300米塑胶跑道的标准运
动场1处，项目完全建成后，中心小
学、中心幼儿园新校区将能容纳小
学、幼儿园48个班的教学规模。

“新校区建成后，将覆盖周边两
城一至九村、东屯、西屯等十几个村
落，极大地方便了孩子们上学。”该工
作人员说。

至于天后宫，该工作人员介绍，
现在已经启动了修复和保护工作，

“据记载，我们这次修复应该是第四
次了，这次一共投资40万，专门从曲
阜请来的文物修复专家，修复工作自
今年6月份开始，将持续到10月份，主
要是对腐烂的立柱、破碎的瓦片及屋
檐下的前沿的木质浮雕进行了重新
的刻绘。”该工作人员说。

记者看到，天后宫屋檐下的前沿
的木质浮雕已进行了重新的刻绘，并
涂了油彩，立柱也上了新漆，整个大
殿焕然一新，重现了往日的风貌。

幼儿园为保护文物让路
两城镇投资5000万建新校区，投资40万元修护天后宫

天后宫修复工程正进行中，为保护幼儿隔离设施做得很到位。
本报记者 刘涛 摄

9月8日是曲阜师
范大学2012级新生报
到的日子，新生对即
将开始的大学生活都
十分向往。图为信息
与传播学院2012级新
生展示自己的通知
书。

本报记者 刘涛
摄影报道

大学，

我来了
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